

Quoique cette histoire soit dressée sur les *documents originaux*, l'auteur a été mal servi en cette circonstance : c'est pour réfuter cette erreur que nous avons tenté cet essai sur la famille des Favre.

Un savant modeste, un chercheur infatigable, l'estimable curé Blanchon (1), auquel nous devons communication des nombreux documents existants aux archives municipales de Meximieux, a eu, avant nous, l'heureuse fortune de découvrir dans les registres paroissiaux que nous avons nous-mêmes fouillés, l'acte de baptême qui suit et dont un fac-simile (photographié par nous-même) est reproduit dans la planche qui accompagne notre travail :

« 1585, janvier. »

« Le 6 dud. mois a esté baptizé noble Claude fils de respectable Anthoyne Faure juge mage de Bresse et damoysselle Benoïste Faure sa femme Et a esté parrein hon. Claude Faure et marreyne damoysselle Bonne vefve feu noble Philibert Faure et a esté baptizé par moy soubs. »

« Estion. »

En présence de cette pièce, dont l'authenticité ne saurait être discutée, aucun doute n'est possible : Claude Favre de Vaugelas, cet homme au parler si pur, est né à Meximieux le 5 janvier 1585.

Ce nom de Favre est au reste de Meximieux, où la famille de ce nom est de toute ancienneté mentionnée. Diverses localités consacrent cette appellation comme

(1) Nous sommes heureux de pouvoir lui adresser publiquement nos remerciements pour le désintéressement avec lequel il a bien voulu nous communiquer les nombreux renseignements par lui recueillis sur l'histoire locale, qu'il a, depuis longtemps, fort approfondie.